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廣州開發區註冊港
資企業香港惠益集團負責人

林惠斌，20年前便開始在內地從事食品原
料進口業務。集團立足華南，已成為行內領
軍企業。此外，他亦是廣州市天河區港澳青
年創業服務中心（又稱「港澳青年之家」）
的創辦人，該非營利性機構專門為港澳青年
在內地就業創業提供貼身服務。

港小企融資難 冀解資金過河
「我是內地改革開放的參與者和受益
者，如今，粵港澳大灣區建設，是國家更高
水平擴大開放的門戶樞紐，這對我們集團和
我個人而言，是再一次提升和發展的契
機。」林惠斌說。
對於粵港澳大灣區建設帶來的具體機
遇，林惠斌信手拈來。他舉例，此前，和很
多內地中小民營企業一樣，內地港資企業長
期面臨融資難問題，常常要在香港融資，成
本高不說，成功後也受到資金「過河」的困
擾。粵港澳大灣區規劃出台之後，林惠斌堅
信，兩地信貸政策、信貸信息互通問題一定
會得到解決，融資成本也將降低。
此外，林惠斌亦希望，今後大灣區在稅
率方面對港人實施利好政策。「這樣我們可
以引入更多港人加入集團管理隊伍，讓人才
結構更合理，集團更有競爭力。」

拓展科技合作 利好深港融合
深圳市三上高分子環保新材料股份有限

公司董事長徐
東表示，粵港澳大灣區建設將十分利好
深港融合，其中科技和人才合作將是重中之
重。為此，他幾年前就從香港引進香港理工
大學博士鄭偉成立了研發團隊，在綠色可降
解包裝材料、覆膜材料和配套加工設備等領
域都有突破性的進展，並以擁有的自主知識
產權，預計明年就可以推向市場，進而推動
行業新型可降解材料的升級換代。
為了把握大灣區機遇，該公司正利用香

港國際視野、市場經濟思維和引進國際合作
夥伴等，他們公司還在前海成立公司，利用
大灣區資金流、信息流、人才流等拓展大灣
區科技、金融等業務合作機會。

物流業商機多 盼通關更便捷
華南物流商會會長林創標表示，大灣區
融合和發展將給物流業帶來很好的商機，可
以提高通關效率節省時間和成本。
華南物流商會會員企業、菜鳥物流旗下

深圳市遞四方信息科技副總經理李繼光表
示，他們期盼大灣區規劃能夠實現三地海關
便捷通關，三地海關、檢驗檢疫等可以先行
先試，實行便捷的物流通關服務，包括減少
繁瑣手續，實現三地海關和檢驗檢疫的單證
互認，這樣有利他們提高物流通關速度和效
率，並可以較好地降低成本。

內地創業港青
林朝暉

香港麥家榮律師行合夥人
趙志鵬

全國政協委員、佳都科技CEO
劉偉

香港麗新橫琴創新方董事總經理
梁浩昌

香港文匯報訊（記者敖敏輝廣州報道）
對於大灣區給廣大港澳青年帶來的創業就業
機會，內地最大二手車交易平台之一米車網
聯合創始人、港青林朝暉深有體會，對今後
發展充滿信心。
林朝暉表示，粵港澳大灣區規劃提出要
將大灣區建設成為「一帶一路」建設的重要
支撐，給米車網帶來重大升級發展機會。他
指出，目前米車網正在與同業商洽合併整合
事宜，而整合之後一個重要的發展方向就是
拓展「一帶一路」沿線市場。他相信，大灣
區規劃及各層面具體規劃，將給他們帶來全
新的發展路徑和機遇。

發揮香港優勢 創新專業服務
林朝暉也涉足風投行業，目
前是香港三個投資基金顧問。

「目前，大量香港投資基金正借勢大灣區建
設，加碼內地投資。我不僅熟悉深圳，對整
個內地市場都了解，很多機構都找我合作，
這對我個人而言，也是一個十分重要的機
會，我對此深信不疑。」林朝暉說。
作為香港專業服務人才，香港律師趙志

鵬同樣看好他所在領域的機會。他告訴記
者， 發揮香港專業服務優勢，在大灣區規
劃綱要料有提及。香港可依託大灣區，結合
自身的獨特法律優勢，努力建成亞太區國際
法律及解決爭議服務中心。
香港法律工作者還可從業務範圍的角度

予以創新和突破，進一步在包括金融服
務、創新科技、高端航運等涉及法律的領
域尋求創新，與國內的法律工作者進一步
的發展兩地合作，更好地發揮香港的優
勢。

各
粵港各界共期藍圖誕生 現更多機遇圓更多創業夢

香港文匯報訊（記者 李昌鴻
深圳報道）《粵港澳大灣區規劃
綱要》將給在深圳眾多港商帶來
巨大的發展機遇，包括製造業、
物流、科技、創新創業和居住生
活等方方面面均帶來利好。對
此，許多港商紛紛期盼《規劃綱
要》促進他們在內地業務發展。
在深圳從事航空物流業務的港

商、東捷運通董事長黃鵬表示，
大灣區將成為拓展「一帶一路」
的橋頭堡，給航空物流業帶來加
快拓展海外市場機遇。目前，其
公司透過在深圳打下的基礎及人
才儲備，開始進行「一帶一路」
沿線國家的拓展，透過日漸成熟
的中歐鐵路，開拓海鐵聯運兼目
的港清關派送業務，目前正開拓
中泰、中越等陸路跨國運輸業
務，更發展包機服務和開拓東非

及西非業務。
從事VR相機開發和相關市場
拓展的港青、深圳市實景科技聯
合創始人、CMO郭文宗表示，
深圳早已由以往的工業加工生產
基地，成功轉型為一個科技創新
之都，具國際影響力，所以他也
在深圳設研發中心，以便吸納頂
尖科技人才和方便訊息交流，發
展以VR/AR為技術核心的大數
據分析，服務商界社群。
作為一名港青，郭文宗對國家

發展粵港澳大灣區充滿信心，並
堅信這是他們新一代的重大機
遇，加上「一帶一路」接通周邊
國家商圈，令他們年輕人能發展
的版圖更遼闊，視野更廣。他希
望實景科技能在粵港澳大灣區發
展中，成為一家出色的創新科技
公司。

香港文匯報訊（記
者敖敏輝廣州報道）粵

港澳大灣區一體化建設，灣
區內地企業躍躍欲試，邁出步

伐甚至比港企更早更大。全國政
協委員、佳都科技CEO劉偉在接受

香港文匯報採訪時表示，粵港澳大灣區
規劃公佈及全面建設，將為企業帶來更多

的機遇，創造更大的市場空間。佳都科技作為廣
東智能科技領域的領先企業，可以為灣區發展成為國
際科創中心作出更多努力。

科技實體經濟有機融合
建設具有全球影響力的國際科創中心，是粵港澳

大灣區發展的重要目標，規劃綱要將有系列推動措
施。劉偉表示，大灣區建設與發展需要新技術的突
破，這對許多科技企業而言是一個好機會。粵港澳
大灣區擁有廣泛的產業結構，除了擁有大量高新技
術產業之外，還存在許多不同的傳統製造業，這為
人工智能（AI）、雲計算、工業互聯網、新一代信
息技術等先進技術與傳統工業結合奠定了基礎。
劉偉表示，佳都科技的人臉識別、視頻結構化、
知識圖譜和智能大數據等技術達到國際先進水平，
並落地於智慧城市、智能軌道交通、智慧城市交通
和AI創新應用等賽道。這一系列優勢，將推動人
工智能科技與灣區實體經濟有機融合。

智能交通建優質生活圈
在打造粵港澳大灣區智能交通和優質生活圈方面，

佳都科技亦發揮重要作用。他舉例，對於粵港澳大灣
區城際軌道交通建設，佳都科技可以提供智能化系統
技術產品和整體解決方案，軌道交通智能化技術領域
已發展成為同時囊括自動售檢票系統、站台門系統、
綜合監控系統和通信系統（含視頻監控系統）四大核
心技術產品的高科技企業。技術和產品的成熟，將可
廣泛運用於大灣區智能交通體系建設。

蔡小姐 29歲景區工作人員

我在深圳工作和生活，但由
於有親人在港定居，希望以後去

港澳更方便，即使不是深圳戶口也能快速
簽證。也希望香港手機支付更普及，如深
圳般買菜都可手機支付。

港青天地擴闊 盼拓「帶路」市場

香港文匯報訊（記者 敖敏

輝、李昌鴻廣州、深圳報道）粵

港澳大灣區規劃綱要本周公佈，

意味着大灣區建設全方位、全領

域啟動，內地、港澳居民和政商

各界倍感振奮，抱以極大期待。

來自不同領域不同身份的受訪者

表示，不管是建設充滿活力的世

界級城市群，還是具有全球影響

力的國際科創中心，抑或是打造

宜居宜業宜遊優質生活圈，粵港

澳大灣區都將給企業、個人等各

類人群和市場主體，帶來大量施

展抱負和實現夢想的機會。對於

港澳居民來說，今後北上將由過

往以回鄉探親和旅遊為主，變成

在灣區創業、工作、生活

為主流和常態。

期待粵港澳大灣區規劃綱要有關
港澳青年「雙創」基地等內容。

廣州市天河區港澳青年之家主任
林惠斌

在深港商：
拓展內地業務發展版圖更闊

東先生 35歲金融從業者

深圳金融業在硬件、軟件
等各方面都在努力創新、蓬勃

發展，期待大灣區建設讓港深兩地在金融
產業上形成資源互補。我不會拒絕到港澳
工作，但希望相對的門檻能降低一些。

葉小姐 34歲智慧產城社區從業者

我之前去過龍崗的香港中
文大學（深圳）聽過幾次講

座，對普通民眾來說是很好的事情。希望
未來港澳有更多學校和資源過來深圳，以
他們強大的師資力量幫助我們開闊眼界。

黃小姐 26歲自由職業者

希望大灣區能開通更多的
城際地鐵和輕軌、高鐵等便捷

的交通方式。現在由深圳去廣州半個小時
左右就到，希望以後去廣東省周邊其他城
市有多種高效的出行方式。
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■■粵港澳大灣區規劃綱要本周公佈粵港澳大灣區規劃綱要本周公佈，，三地各界抱以極大期待三地各界抱以極大期待。。圖為深圳灣人才公園圖為深圳灣人才公園。。 資料圖片資料圖片

■內地科企可緊
抓大灣區機遇，
促進高新科技與
實體經濟有機融
合。圖為賽為智
能公司研發的一
款激光除草機械
人。 資料圖片

■文、圖：香港文匯報實習記者
胡永愛深圳報道

■■文文、、圖圖：：香港文匯報記者敖敏輝香港文匯報記者敖敏輝整理整理

未來將作出更多產業佈局，輻
射粵港澳「大都會圈」，幫助港
澳高層次人才融入大灣區發展。

粵港澳大灣區規劃公佈及全面
建設，將為企業帶來更多的機
遇，創造更大的市場空間。

香港的法律工作者可進一步從
包括金融服務、創新科技、高端
航運等涉及法律的領域尋求創
新，與國內同行合作，發揮香港
優勢。

期待與內地汽車業同行攜
手，共拓大灣區及「一帶一
路」市場。


